

8° R
65977

Docteur Albert LEPRINCE

ÉNERGIE PSYCHIQUE *et* MAGICIENS MODERNES

*La Quatrième Dimension de l'Espace
Le Quatrième État de la Matière
La Photographie de la Pensée*

Un livre
Révolutionnaire !



ÉDITIONS DANGLES
38, rue de Moscou, Paris-8°

ŒUVRES DE MAÎTRE AUTOUR
L'ÉNERGIE PSYCHIQUE
et
MAGICIENS MODERNES

5052

8° R
65977

OUVRAGES DU MÊME AUTEUR

- Traité Pratique de Réflexothérapie, Paris, DANGLES.
Réflexothérapie Scientifique endo-nasale, Paris, MALOINE, 1930.
Traité Pratique de Vertébrothérapie, Paris, DANGLES.
Radiesthésie Médicale (3 édition), Paris, DANGLES.
La vitalité humaine et la médecine de demain, PEYRONNET.
Diagnostic par les Couleurs et les Métaux (5 édition), Paris
DANGLES, 1939.
Les Radiations des Maladies et des Microbes, DANGLES, 1939.
Les Ondes de la Pensée, Paris, DANGLES, 1939.
Les Radiations des Photographies et des Ecrits, DANGLES, 1941.
Le Pouvoir mystérieux des Guérisseurs ; comment l'acquérir,
Paris, DANGLES, 1942.
La Vie et son secret, notre âme et son mystère, DANGLES, 1943.
A l'avant-garde de la Médecine, Paris, DANGLES, 1944.
L'Acupuncture à la portée de tous, Paris, DANGLES, 1945.
L'Homéopathie, médecine atomique, Paris, DANGLES, 1947.
Des Radiations cosmiques aux Ondes humaines, DANGLES, 1948.
La Cancérose, sa signature, sa guérison, DANGLES, 1949.
L'Avenir Mystérieux et fatal, DANGLES, 1952.
Couleurs et Métaux qui guérissent, DANGLES, 1957.
La Médiurnité Radiesthésique, DANGLES, 1961.
La Médecine Electronique, DANGLES, 1962.

OUVRAGES EPUISÉS

- Année Ophthalmologique, Paris, MALOINE, 1900.
Atlas des Maladies externes de l'œil, Paris, MALOINE, 1901.
La Myopie, son traitement, son hygiène, Paris, ROUSSET.
Précis d'Electrothérapie et de Radiothérapie oculaire, ROUSSET.
Tableaux de Botanique et de Matière Médicale, Paris, ROUSSET.
Défendons-nous contre la surdité, Paris, LEGRAND.
Le Mystère captivant des ondes, Paris, LEGRAND.
Pendules et Médecins, Sourciers et Malades, Paris, LEGRAND.
Les Radiations Humaines, Paris, LEGRAND, 1932.
Pour guérir et rester jeune, Paris, LEGRAND, 1925.
Défendons-nous contre la maladie, Paris, LEGRAND, 1933.

HISTOIRE — ESSAIS — ROMANS — THEATRE

- La Faculté de Médecine de Bourges, Bourges, SIRE (Histoire).
Le Réveil d'un Cœur, Paris, BERNARD (Roman).
L'Ame des Choses, Bourges, TARDY (Essais).
Sur les pas d'Anacréon, Bourges, SIRE (Odes imitées du grec).
Juliette Fabert, Paris, BERNARD (Roman).
On sonne, comédie en un acte. Le Concierge est médecin, comédie en deux actes (Théâtre des Arts).
A l'ombre de la Cathédrale (Roman), Bourges, SIRE.
Les curieux cambriolés (Roman), Paris, Jean RENARD.
Les lumières de l'au-delà (Roman), Paris, Jean RENARD.
Envoûtements (Roman). Paris, Editions SELF.
Les Immortels de Rock-Island (Roman), Editions SELF.
Le secret du Boudha (Roman), ARIANE.
Notes d'un Témoin (Guerre 1914), Bourges, SIRE.

Docteur Albert LEPRINCE

ENERGIE PSYCHIQUE
et
MAGICIENS MODERNES

La Quatrième Dimension de l'Espace

et

le Quatrième État de la Matière

La Photographie de la Pensée

Editions DANGLES

38, rue de Moscou, 38

— Paris (8^e) —



*Droits de traduction, de reproduction et d'adaptation
réservés pour tous pays.*

« Toujours plus loin, toujours plus loin j'irai dans la Science ! J'ai dépassé la somme du savoir, la somme des passions. Il reste la Science, ses explorations, ses prestiges. »

Johannes FAUST,
(Histoire de la Magie).

« Notre tort c'est de croire que les jeunes gens reprendront jamais nos pensées, telles que nous les leur abandonnons. Ils se sont fait un monde à leur usage où tout nous semble déplaisant, où rien n'est plus à la même place que dans le nôtre. Ils ont tout changé, non pas seulement le présent, mais le passé même. On se retourne et on ne le reconnaît pas.

Cardinal DE RETZ.

« Toujours plus loin, toujours plus loin l'art
dans la science ! L'art dépasse la science du savoir,
la science des passions. Il n'est la science des esprits
sans ses passions »

JOSEPH BARRIÈRE
(Histoire de la Magie)

« Toute loi est de croire que les forces sont
indépendantes jamais nos pensées, celles que nous les
leur attribuons. Ils se sont fait un monde à leur
usage et tout nous semble dépendant de leur loi
plus à la même place que dans le nôtre. Ils ont tout
changé, non pas seulement le présent, mais le passé
même. On se rappelle et on ne le reconnaît pas »

Cardinal de Richelieu

« Tout est dans l'esprit, tout est dans l'esprit »
« Tout est dans l'esprit, tout est dans l'esprit »

PREFACE

Médiums, sourciers, radiesthésistes, guérisseurs constituent une cohorte de Magiciens modernes dont l'énergie psychique, le dynamisme psychique sont incontestables, et peuvent s'exercer sous forme de voyance du passé, du présent ou de l'avenir, de perception d'objets cachés proches ou lointains, de projections d'ondes radio-actives bénéfiques ou maléfi-ques sur les plantes, les animaux, ou même les humains.

Peut-être à ces magiciens, possesseurs de dynamisme psychique conviendrait-il d'adjoindre ces visionnaires que sont les poètes et les musiciens de génie qui, par la magie des mots et des notes pénètrent dans l'âme des choses ou dans les ondes de l'esprit qui vole.

Sous ce nom de « Sciences occultes », il semble que « Tout a été dit », et que l'on vient trop tard pour aborder de nouveau ces questions et l'étude de ces phénomènes anormaux ou « inhabituels ».

Où, tout a été dit, tout a été écrit et des bibliothèques entières ont été consacrées à l'étude des mondes et de l'Humanité. De siècles en siècles, nos connaissances se sont accumulées, et cependant combien d'énigmes restent entières ?

Que savons-nous de la naissance des mondes, de l'évolution de la matière, de l'énergie psychique et de ces phénomènes mystérieux qui se manifestent par la transmission de la pensée et les faits inexplicables étudiés par les maîtres de la Métapsychique ?

A la suite des Professeurs Ch. Richet, Grasset, d'Osty, de René Sudre, etc., qu'il me soit permis de tenter une réponse à ces passionnantes questions. Peut-être ces pages jetteront-elles quelque lumière sur des études considérées jusqu'en ces dernières années comme des utopies ou des vues de l'esprit.

Bien que traitant de la Quatrième dimension de l'espace et du Quatrième état de la matière, cet essai n'est pas un roman de Science-Fiction, mais une étude basée sur les dernières découvertes de la Science, et par conséquent doit être lu comme tel.

Docteur A. LEPRINCE,
57, avenue d'Italie,
Paris XIII^e.

PREMIÈRE PARTIE

ÉNERGIE PSYCHIQUE

FRANZ VON VITTEL

ÉTUDES PSYCHOLOGIQUES

I

Notre Cerveau et Les Ondes Cérébrales

Notre Cerveau

La richesse de la structure, la complexité anatomique du cerveau, son énorme volume relatif et celui de son écorce (cortex), sont en rapport avec le psychisme. C'est là, dit Laborit, un trait d'union qu'on ne peut ignorer entre le psychisme et la matière vivante. Un autre fait paraît indiscutable, c'est que tout acte réflexe devient généralement inconscient, et que le cerveau humain, si vaste et si complexe, est avant tout, le siège d'actes automatiques et inconscients.

On a pu établir une analogie entre le psychisme et la lumière. On sait que le spectre de la lumière comporte trois bandes principales :

A) Une bande centrale, étroite, qui est la lumière visible.

B) A gauche, la large bande des Ondes Herziennes et de l'infra-rouge.

C) A droite, la bande infinie de l'Ultra-Violet, où se situent les Rayons X, les Rayons Gamma, etc...

Selon la thèse initiatique, le spectre de l'intelligence serait comparable au spectre lumineux.

A gauche, la bande large de l'*Inconscient* et du *Subconscient* (Instinct, réflexes, etc.).

Au milieu, l'étroite bande de ce que nous appelons la *Conscience*.

A droite, la bande infinie de la *Superconscience* comprenant l'intuition, le génie, les rêves prémonitoires et en général toute la Métapsychique.

Jusqu'à ces dernières années les études scientifiques et médicales avaient surtout porté sur la Conscience et le Subconscient.

Le superconscient qui va de la voyance à l'extase et au mysticisme est une terre inconnue et qui n'a été décrite que par des mystiques et des prophètes et on ne peut y attacher aucune réalité en dehors des phénomènes métapsychiques scientifiquement étudiés.

*
**

Les Ondes Cérébrales

Sous ce vocable général il faut comprendre des ondes de nature et d'origine diverses. Les unes peuvent être décelées par des appareils dont les électrodes sont en contact avec la peau (Ondes bio-électriques, Ondes de Berger). D'autres sont émises par le cerveau, sans contact avec un appareil récepteur, et on peut les considérer comme des radio-ondes cérébrales : telles sont les ondes mises en évidence par Cazzamalli, au moyen d'un oscillateur électronique, relié à un fil isolé et tendu au-dessus de la tête du sujet en examen. Les radiations obtenues s'inscrivent sur un film et décèlent des états de pensée.

A la suite de nombreuses expériences, Ch. Fabry émit une hypothèse scientifique, celle de la nature électro-magnétique de la pensée, analogue à celle de la théorie électro-magnétique de la lumière.

« Toutes les radiations visibles ou invisibles, écrivait-il, sont des ondes électro-magnétiques qui ne diffèrent entre elles que par la rapidité plus ou moins grande de leurs vibrations. Tout corps chauffé produit de la lumière, et cela se relie à l'agitation rapide des charges électriques que contient tout corps. Or

toute pensée produit de la chaleur, donc des modifications de charges électriques.

« Et, de même qu'on imagine des photons de lumière, on peut imaginer des *Psychons*, véritables atomes de pensée, qui, suivant les règles de la mécanique ondulatoire, seraient associés à des ondes. » Et Ch. Fabry concluait que « c'est dans la mécanique interne de l'atome qu'il faudra chercher la réponse au problème du mécanisme de la pensée et de la transmission de pensée. »

Jusqu'à ces dernières années, on n'avait que des notions rudimentaires sur les noyaux atomiques, mais la physique nucléaire est née, et de nouveaux horizons se découvrent, et permettront de pousser plus avant nos études sur les ondes de la pensée et les problèmes encore obscurs de la Métapsychique.

La science moderne est fille des Mathématiques : Elle vise à mesurer, mais les choses de l'esprit ne se prêtent pas à la mesure : « Le cérébral, selon Bergson, est mesurable, mais le *Mental* ne l'est pas. Le matérialisme a voulu ramener le mental à la mesure, en en faisant « l'épiphénomène » du cérébral mais le Psychisme et le cerveau sont des choses différentes. La science tend à les confondre, et c'est pourquoi elle n'admet pas des faits qui intéressent la recherche psychique » (1).

(1) Non seulement le Physique n'explique pas le Mental, parce que la partie ne peut expliquer le tout, mais il n'y a pas entre le Physique et le Mental cette correspondance parfaite que supposait Leibnitz, « l'Harmonie Préétablie ».

Depuis que ces lignes ont été écrites une grande évolution s'est faite dans les esprits et toute une pléiade de jeunes savants n'hésite pas à aborder des problèmes que l'on considérait, il y a cinquante ans comme du domaine de la magie, de la superstition ou du charlatanisme. Aussi est-ce sans crainte et sans émotion que je livre ces pages à la critique bienveillante de mes lecteurs.

On trouvera des reproductions photographiques de films obtenus par le Dr Cazzamalli, et correspondant à certains états de rêve ou de pensée, dans notre livre.

« *Des radiations cosmiques aux ondes humaines.* »

(Dangles, éd. Paris).

II

Le Dynamisme Psychique

*(Théorie du Dr. Tanagras,
Président de la Société
de Recherches Psychiques Héliéniques)*

Toute impression profonde refoulée dans notre subconscient, et tendant à sa réalisation (Freud), peut parfois déclencher chez certaines personnes d'un organisme particulier, des phénomènes de Télékinésie, que l'on peut ranger de la façon suivante :

- 1) Action directe sur la matière.
- 2) Action sur les organismes vivants (sous forme de suggestion télépathique).
- 3) Influence directe sur les tissus, ou sur l'organisme vivant, et ses diverses fonctions.

L'action dynamique de cette force psychique constitue un agent nouveau, d'une importance considérable dans l'étude des phénomènes psychiques et métapsychiques.

Voici quelques exemples de *Dynamisme psychique* :

1) EN MÉTAPSYCHIE

Une expérience remarquable fut réalisée par le médium Stanislaw Tomczyk, qui réussit à faire marcher le balancier d'une pendule arrêté derrière la porte vitrée ; de l'arrêter, la porte ouverte, par la seule force de son regard ; de la remettre en marche dans les mêmes conditions.

Le premier phénomène fut le plus difficile à obtenir : il exigea un quart d'heure. En étudiant attentivement le troisième, qui en est la répétition, Ochorowicz remarqua que la mise en marche ne fut pas graduelle : le balancier fit une demi-oscillation de droite à gauche, puis reprit son allure normale. A noter que le sujet, en état de somnambulisme et les yeux fermés, s'était borné à faire différents gestes, comme pour hypnotiser le balancier. Après ces deux dernières expériences, le sujet était épuisé.

Une expérience analogue a été réalisée par le Dr Tanagras d'Athènes. Il s'agissait d'une vieille horloge anglaise à balancier, et qu'on n'avait jamais pu faire marcher. M. Kyriakos dit, en plaisantant, et en s'approchant de l'horloge et la main tendue dans sa direction :

— Eh ! toi, l'anglais, vas-tu marcher, ou non ?

Tous les assistants se mirent à rire, quand, soudainement, ils virent le balancier se mouvoir et l'horloge

à la surprise générale se mit à marcher et les aiguilles se déplacèrent sur le cadran. Mais au bout de cinq minutes, le balancier s'arrêta.

2) EN RADIESTHÉSIE

L'expérience la plus remarquable et qui peut être expliquée par notre théorie de la quatrième dimension interélectronique, a été réalisée par l'abbé Mermet.

Depuis cinq ans, le Collège Français des Maristes à Popayan (Colombie) cherchait vainement, dans sa propriété, de l'eau, la quantité dont il disposait allant toujours en diminuant. Il eut alors l'idée d'écrire à l'abbé Mermet. Celui-ci lui répondit de lui envoyer simplement un plan de la propriété bien à l'échelle. Une fois ce plan en main, l'abbé l'étudia et répondit : « Vous n'avez qu'à creuser à l'endroit indiqué par une croix, et vous trouverez de l'eau à vingt mètres. »

Et l'eau fut exactement trouvée à l'endroit et à la profondeur indiquée.

VISION D'APRÈS L'ÉCRITURE

Lors de notre premier séjour chez le Dr Calligaris, celui-ci reçut une lettre d'un futur visiteur français, inconnu de lui et de moi. D'après l'examen de la lettre, Mlle T... nous décrivit l'allure du visiteur qui s'annonçait, son âge, une trentaine d'années, cheveux et barbe blonds, yeux bleus, voix métallique ; enfin,